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资讯

本报廊坊电（记者庞永力 通讯员刘亮）自2016年

开始，大厂回族自治县在我省首创城乡居民养老保险

“取暖补贴”制度。记者了解到，该县城乡居民今年的取

暖补贴是每人620元，与去年相比翻了一倍，全县累计

发放超过千万元。

11月16日一大早，大厂回族自治县夏垫镇夏垫村

75岁村民刘淑珍和乡亲们带上银行卡，相约来到附近

的银行，领取政府为他们发放的专项取暖补贴，“这个

‘寒冬礼包’，真是暖到了咱村里人的心坎上”。

据了解，被众多村民津津乐道的取暖补贴，是大厂

回族自治县自2016年开始，在我省首创建立的城乡居

民养老保险取暖补贴制度。该县以每年11月份在大厂

领取城乡居民养老保险待遇人员为发放范围，由政府在

每个取暖季为他们发放专项取暖补贴。今年供暖季到

来之前，该县加大民生投入力度，将取暖补贴标准由

2016年的每人310元提高到每人620元，并列入2017年

全县重点工程和惠民实事工程稳步推进，实现了城乡居

民养老保险取暖补贴翻一番。

据介绍，该县2017年度取暖补贴11月15日已全部

发放到位，共为19714名城乡居民发放取暖补贴1223万

元。目前，提标后的大厂城乡居民养老保险取暖补贴标

准为企业退休人员取暖补贴标准的50％，今后将根据

县域经济发展水平，适时再次提高城乡居民取暖补贴标

准，让更多城乡群众享受发展带来的实惠。

大厂城乡居民取暖补贴翻倍
每人620元，近2万人受益

本报保定电（记者李连成）保定市满城区北宋村部

分村民9月份掏钱订购了环保煤（洁净型煤），却一直未

收到煤。11月13日，记者对此事进行了采访。采访当

日，满城区发改局相关负责人称，15日之前先为每户村

民配送0.5吨（本报11月15日曾报道）。但15日、16日

村民反映仍未收到煤。16日，满城区大册营镇政府相

关负责人称，17日上午送煤到村。

村民交了钱，为何却收不到煤？据满城区发改局相

关负责人介绍，煤厂的生产供应趋紧，这不光是北宋村

一个村的事。他们之前已制订了配送计划，目前正按计

划进行。先为每户居民配送0.5吨，让大家及时供暖，剩

余的订购量再逐步补齐。“大概15日前，每个村都能配

送一部分。”该负责人说。

但15日、16日，满城区北宋村村民向本报反馈称，

这两天，村里没有一户收到煤。

16日下午，满城区发改局相关负责人告诉记者，这

几天煤厂正在加紧配送，他在煤厂盯着，并且已经跟大

册营镇政府相关负责人协调过此事。

随后，大册营镇政府相关负责人联系记者称，已经

协调好，17日上午，为北宋村村民送煤。“可能一天不能

为北宋村村民全部配送完，但会尽快为每户配送，也请

村民理解。”

《早就交了钱，咋买不到环保煤？》追踪

今日上午送煤到村

本报保定电（记者李连成）近日，保定维多利亚夏郡

小区开发商拖欠供暖空置费，导致业主今冬采暖费无法

缴纳（本报11月9日曾报道）。记者采访小区开发商后，

业主收到了缴费通知。11月15日下午，该小区业主向

记者反馈称，已完成缴费，家中如期供暖。

此前，保定维多利亚夏郡小区业主王丫丫（化名）缴

纳今冬采暖费时，发现系统中显示有两年欠费。她从供

热公司营业厅工作人员口中得知，2013年度和2014年

度应缴费用为供暖空置费，应该由开发商缴纳。他们几

个业主，多次向开发商反映，一直未得到处理。

记者采访小区开发商保定市金翰林房地产开发有

限公司相关负责人后，业主得到通知，可以去供热公司

营业厅缴纳今冬采暖费。

11月15日下午，王丫丫向记者反馈称，她和其他业

主先后到供热公司营业厅顺利完成了今冬采暖费的缴

纳，15日当天家中如期供暖，非常感谢燕赵都市报的关

注与关心。她同时表示，希望开发商和供热公司尽早解

决缴费系统中显示的供暖空置费问题，明年别再让业主

为这事儿犯难。

《开发商欠费 业主今冬采暖费没法交》追踪

今冬采暖费顺利缴纳
业主家中如期供暖
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-10℃！
这两天，张家口气温急剧下降，市区最低气温已经降至-10℃。

按照规定，张家口市11月1日开始供暖，如今半个月过去了，张家口

烈士陵园管理处仍旧没来暖气。无奈之下，烈士陵园管理处职工只

能用空调取暖。租用烈士陵园临街闲置房屋的十几家商户，因为没

有安装空调，只能穿上厚厚的棉衣、棉裤，依靠电暖风取暖。超负荷

用电导致电压不稳跳闸频繁，存在安全隐患，自来水管也面临被冻坏

的危险。

11月15日，寒风凛冽中，记

者走进张家口烈士陵园。在管

理处办公用房的北边外墙，一排

空调外挂机轰轰作响，马力全

开，走进管理处的走廊丝毫感觉

不到暖意。

在管理处办公室，几名工作

人员穿着厚厚的衣服围坐在空

调下的办公桌前整理文件，他们

告诉记者，从 11 月 1 日到现在，

一直没有供暖，办公室里温度太

低，冻得没法办公，只好把空调

全部打开取暖，虽然很费电，但

也是没有办法的办法。

职工：没有暖气只好开空调

同样，烈士陵园西门外的临

街商户也在盼望着暖气早日到

来。

在租赁烈士陵园房屋的天

翔旅行社里，记者看到，由于屋

里温度太低，他们买来了电暖

器、电暖风，几个人围坐着取

暖。旅行社负责人介绍，他们

租用的商铺是烈士陵园的临街

房屋，以前是管理处自己烧小

锅 炉 供 暖 ，每 年 都 能 按 时 送

暖。今年夏天改造成了集中供

热，现在距离规定的供暖日期

11月1日已经过去半个月了，依

然没有暖气，好几个人都冻感

冒了，他们只好买来电暖器取

暖。由于屋里温度太低，孩子

放学后没法在这里写作业，只

好提前关门回家，耽误了不少

生意。

另外一家干洗店负责人担

心，现在十几家商户和管理处都

用电取暖，导致电压不足，干洗

机都无法正常工作。同时，这么

多电器全部启用，电线负荷太

高，很容易造成火灾隐患。并且

天气越来越冷，再不来暖气，如

果水管冻裂了，损失更大。

商户代表们介绍，为了暖气

的事，他们半个月来多次向烈士

陵园管理处及东源热力公司反

映，但问题始终没有解决。

商户：全开电暖风有隐患

针对此事，张家口烈士陵园

管理处负责人告诉记者，今年夏

天，他们拆除了以前的燃煤小锅

炉，接入了东源热力的集中供热

管道。但改造之后，热力公司要

求支付70多万元的费用，管理处

感觉收费过高，就暂缓了支付这

笔费用。于是，东源热力公司就

没有给这里供暖。

东源热力公司表示，他们是

破例垫付资金为烈士陵园管理

处所属公建（办公楼及其所出租

的商铺）进行了管网改造。完成

改造后，该单位对其应付费用避

而不谈，拖延至今未签供热入网

协议。严格说，现在双方还未建

立供用热关系，烈士陵园还未成

为东源热力公司的热用户，因此

才会出现未供热的情况。

热力公司表示，他们各项收

费均是严格按照政府文件规定

执行的，工程报告经审计后作

为最终支付依据，但审计的前

提是必须有双方的入网协议，

所以工程审计没有进行，亦无

法出具审计报告。现在烈士陵

园管理处以改造费用太高为

由，拖延不签供暖协议，所有应

缴费用（管网建设费、垫付改造

费、采暖费）一分未付，所以他

们才一直没有给烈士陵园管理

处及商户供暖。

记者了解到，目前，张家口

烈士陵园管理处和东源热力公

司正在进行积极协商，争取尽快

达成一致，早日供暖。

说法：正积极协调，争取尽快供暖

本报驻张家口记者 张岩 文/图

商户们穿着棉服商户们穿着棉服、、戴着暖手套戴着暖手套，，围着电暖风取暖围着电暖风取暖。。


